

12 novembre 1998 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Discours de Jacques Chirac, Président de la République, sur la coopération franco-mexicaine et sur les relations entre l'Union européenne et le Mexique, Mexico le 12 novembre 1998.

Monsieur le Président des Etats-Unis du Mexique,  
Mon Cher Ami,  
Madame,

Il y a un an, j'avais l'honneur de vous recevoir à Paris en visite d'Etat. Ce fut un grand moment pour la France et aussi pour notre amitié. Aujourd'hui, c'est moi qui suis votre hôte et celui du peuple mexicain. J'en suis heureux et j'en suis fier.

C'est pour moi une vraie émotion, Monsieur le Président, de fouler pour la première fois la terre mexicaine, cette "Terre des hommes admirables" dont parlent les textes sacrés. Je réalise un rêve. Mais je viens d'abord parce que vous et nous, Mexicains et Français, nous voulons aller plus loin ensemble.

Avec mon épouse et la délégation qui m'accompagne, je vous remercie de vos paroles de bienvenue. Elles augurent bien de nos rencontres, de nos échanges et des projets qui naîtront de cette visite.

Les membres du gouvernement, les Parlementaires, les chefs d'entreprise, les hommes de science et de culture qui m'entourent, témoignent de notre ambition partagée : faire de l'amitié franco-mexicaine une relation forte et exemplaire pour le siècle prochain.

Le monde change. Nous sommes deux grandes nations démocratiques et modernes. Nous avons les mêmes préoccupations et nous faisons les mêmes analyses. Ensemble, préparons l'avenir.

Notre intimité culturelle nous y invite. Nos responsabilités dans nos régions du monde et à l'échelle du monde nous y engagent.

A Paris, à l'occasion de votre visite, nous avons imprimé un nouvel élan à notre coopération. Dès les prochaines heures, nous allons le nourrir de nombreux projets et de nombreux accords.

Nous allons évoquer votre association à l'Europe. Le Mexique, première puissance commerciale de l'Amérique latine, et l'Europe des Quinze, puissance économique mondiale, ont décidé de se rapprocher. La France veut être, dans l'Union, votre interlocuteur privilégié. Elle veillera à ce que l'Accord signé en décembre dernier à Bruxelles porte bien tous ses fruits.

Nous allons aussi préparer le premier Sommet entre l'Amérique latine, la Caraïbe et l'Europe, Sommet qui aura lieu en juin prochain. Monsieur le Président, vous coprésiderez, pour le groupe de Rio, ce rendez-vous historique qui sera également au coeur de nos entretiens.

Enfin, nous allons parler du Mexique et des succès spectaculaires des réformes que vous avez entreprises. La France a confiance en votre pays. Elle souhaite accompagner votre croissance. Nos discussions vont aussi porter sur les nouvelles règles qui devront conférer plus de stabilité au système financier international.

C'est dire l'ampleur, Mon cher ami, de notre ambition, la détermination qui doivent être les nôtres au service de nos deux peuples.

Enfin, Monsieur le Président, en posant aujourd'hui le pied sur cette terre latine d'Amérique, je voudrais vous dire la très profonde émotion de la France devant la tragédie infligée par l'ouragan Mitch aux proches voisins, aux peuples frères du Mexique. Dans cette si cruelle épreuve, l'Europe et l'Amérique latine savent et sauront se montrer solidaires.

Vive la France !

Vive le Mexique !

Et vive l'amitié entre le Mexique et la France !